

El Grano de Arena

PERIÓDICO BISEMANAL CONSAGRADO AL CORAZÓN DE JESÚS

CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIAÍSTICA

Administración: Nueva, 25.

Precio de abono: 0'50 pesetas al mes.

El que no recoje conmigo desparrama.
San Lucas cap. X.

El que no está conmigo está contra mí.
San Lucas cap. XI vers. del 14 al 28

APOSTOLADO DE LA ORACION

JULIO

Intención general aprobada y bendecida por Su Santidad
Dedicarse á las obras sociales.

ORACION PARA ESTE MES

Oh, Jesús, mió, por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que los cristianos estudien y promuevan las obras sociales.

RESOLUCIÓN APOSTÓLICA

Socorrer á nuestros hermanos en sus necesidades para atraerlos á Dios.
Recomendaciones especiales para este centro local de Mahón:

- 1.ª Las obras católicas-sociales establecidas en esta Diócesis.
- 2.ª Las conferencias de San Vicente de Paúl.
- 3.ª Las escuelas dominicales y nocturnas.

Doce conversiones.—Diez enfermos.—Dos gracias espirituales y una temporal.—Tres vocaciones.—Tres obras de celo y una muy especialmente recomendada.—Ocho gracias especiales.—Salud para un celador.—Diez intenciones particulares.—Espíritu de piedad para dos personas.—Tres asuntos importantes.—Consejo y protección en varios.—Espíritu de fervor y celo para una celadora.—Acción de gracias por diez favores alcanzados.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Julio y días en que los celadores pueden ganar indulgencia plenaria:
Día 22.—Sta. Maria Magdalena.
Día 31.—S. Ignacio de Loyola.



Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicación de sufragios por su consocia D.ª Ana Florit últimamente fallecida.

A. M. D. G.

La última crisis ministerial según la prensa de Madrid

El proceso de la crisis arranca desde que se conoció el resultado de las elecciones generales, y no ha surgido aquella antes por conveniencias de la política, que obligan muchas veces á los ministros á soportar lo que no produce, ni mucho menos, la satisfacción interior, tan necesaria en los gobernantes como en los gobernados.

El Sr. Maura, que en la oposición se había declarado enemigo de las corrupciones electorales imperantes y partidario de aniquilarlas, regenerando el sistema electoral, hizo unas elecciones cuyo análisis no es del momento; pero él creyó haberlas hecho legalmente, desterrando en gran parte los abusos electorales.

Y cuando creía encontrar el premio á sus desvelos por la purificación del régimen electoral, y los parabienes porque España entraba en nuevas costumbres, se encontró con que su obra había producido profundo desagrado en esferas donde el triunfo de los republicanos se tenía como un sueño.

El desagrado se traslució pronto en formas bastantes expresivas.

Fué el Sr. Silvela, como presidente del Consejo, el primero que oyó ciertas manifestaciones. El Sr. Silvela pretendió quitar importancia al

triunfo de los republicanos, pero había sido éste tan ruidoso, que necesariamente tenía que traspasar los espesos muros de palacio.

Además, servidores palatinos habían ya manifestado lo que el triunfo significaba y cómo el monarca debía tenerlo presente, no porque hoy sea un peligro—le dijeron—sino porque advierte que es preciso imprimir á la política rumbos que sean la demostración de que el nuevo reinado quiere orientaciones nuevas en armonía con los tiempos modernos.

El entonces presidente del Consejo siguió aferrado á su creencia de que el triunfo de los republicanos «nada significaba».

El Sr. Maura fué después quien tuvo ocasión de oír manifestaciones no menos expresivas de disgusto.

Dió explicaciones, pero no convencieron, y como en sucesivas visitas no advirtiese cambio de actitudes, el ministro de la Gobernación expuso al presidente del Consejo sus deseos de dimitir.

¡Imposible! Esto era publicar á los cuatro vientos los motivos de la dimisión. ¡Iba á ser un escándalo! El Sr. Maura no tenía que pensar en semejante cosa. El ejercicio del gobierno de los pueblos produce grandes sinsabores, que deben soportarse. Esto, y algo más, contestó el Sr. Silvela á su aliado, quien por entonces quedó sometido, pero no convencido.

El Sr. Silvela también prometió que el señor Maura tendría en lo sucesivo la satisfacción interior que le faltaba.

No fué así; por el contrario, el ministro de la Gobernación no logró ya aquellas especiales deferencias debidas á los ministros de la corona, y un día, no muy lejano, dijo al presidente del Consejo.

—Yo no aguanto más desaires.

Y no hubo medio de reducirle.

Exequias por el Papa

En las verificadas en San Francisco el Grande de Madrid el templo estaba iluminado por luces equivalentes á 7.000 bujías: 5.000 en las cornisas y cresterías superiores, 750 alrededor del templo, 640 en los brazos y candelabros del presbiterio y 900 alrededor del túmulo.

Este era severo y sencillo, cubierto de negro terciopelo con franjas de oro, y ostenta en uno de los frentes las armas pontificias.

Asistieron D. Alfonso, para el cual se puso en el presbiterio al lado del Evangelio, un dosel de terciopelo negro, con sillón y cojines de duelo.

En el mismo lado, junto al altar, tenían los suyos los Obispos de Sión, Madrid-Alcalá, Segovia y Cuenca, asistentes al acto.

Frente á ellos tenía su reclinatorio el oficiente, monseñor Rinaldini, Nuncio de Su Santidad.

En la nave, lado del Evangelio, junto al túmulo, estaban los sillones del gobierno.

Inmediatos á él los de la Mesa del Congreso. Detrás las sillas para los diputados.

En análoga situación, frente por frente, te-

nían su puesto los embajadores y ministros de las naciones extranjeras y la Mesa del Senado y senadores.

El resto del templo estaba dividido, por cordones de seda, en tribunas para altos Cuerpos y Tribunales, comisiones, autoridades, invitados oficiales, etc.

Los bancos y sillones eran de luto. El aspecto de la iglesia era de imponente severidad.

En el altar y en el coro lucían magníficos frontales de terciopelo negro, con las armas de la Obra Pía en oro y sedas de colores.

La parte musical de la función fúnebre estuvo á cargo del maestro Mateos, á quien ayudaron cerca de cien profesores, entre músicos y cantores, 30 de los cuales son niños.

Cada uno de los cinco Prelados asistentes entonó al final un responso.

RECORTES

Testimonios en favor del descanso dominical

Léanse; pues, los siguientes testimonios:

«Aubin Saervage y C.ª, fabricantes de telas y novedades en Ensisal:»

«Siempre hemos advertido que el obrero acostumbrado á trabajar en domingo acaba por embrutecerse y constituirse en un elemento extraño á la propia familia, y se siente inclinado á dejar de trabajar otro día de la semana.»

Feltweis Lamborax et Cie.: Laboratorio de lanas é hilados, en Verbier.

«El trabajo en domingo no puede tener otro resultado que embrutecer al obrero.»

Hertheleer et Cie.: Juegos de cartas, en Schaerbeck:

«Los efectos del trabajo ejecutado en domingo son funestos al obrero. En mi sentir, uno de los mayores servicios que se le pueden proporcionar, es dispensarle de ese trabajo.»

Nagant, armero en Lieja:

«Salvo en caso de necesidad bien comprobada, el trabajo que se hace en domingo debe ser prohibido. Trabajo prohibido en el Decálogo, luego funesto. El obrero, más todavía que cualquiera otra persona, necesita un día de descanso cada semana; sin el domingo libre de trabajo, el obrero no conoce á su familia, y carece de hecho de autoridad para educar á sus hijos. Tórnase de esta suerte en esclavo sin libertad ni dignidad. Conociendo la propia degradación y vileza moral ante la alegre festividad del domingo, se olvida de sí saturándose de alcohol; y he aquí que no puede trabajar el lunes.»

Conde de Hemptine, hilados, en Gante:

«El domingo debe ser guardado en todas partes; en nuestro establecimiento el reposo en ese

día es absoluto; nunca se turba sino en caso de grave necesidad.»

Vom der Stegen, director de la Lys, en Gante:

«El domingo, absoluto descanso.»

Quannone, ingeniero en La Louviere:

«El trabajo del domingo mata el espíritu religioso, y con él la vida de familia.»

Lefebre, empleado de Mr. Duquesne, propietario de canteras en Vaulx:

«El trabajo en domingo es funesto al obrero; de buena gana renunciaría éste al jornal que por ese trabajo le dan.»

E. Haverland, de la fábrica de hierro Thy-le-Chateau:

«El trabajo del domingo causa efecto desastroso: 1.º, sobre el estado físico del trabajador; un trabajo tan rudo no puede ser continuo sin quebrantar la salud; 2.º, sobre su estado intelectual; el obrero que así trabaja, no puede conservar desenvolverse su instrucción; y 3.º, sobre su estado moral; el trabajo del domingo le hace perder el hábito de las prácticas religiosas, que es el mejor seguro contra todo linaje de excesos.»

Así se piensa en la industriosa Bélgica, en la patria de la mayor prosperidad y cultura, sobre el descanso dominical! Pero no concluyen ahí los testimonios: ya referiremos, Dios mediante, otros no menos elocuentes.



Menorca

El solemne funeral celebrado en la parroquia matriz de Santa María el lunes último, en cumplimiento de lo dispuesto por nuestro Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo y en sufragio de S. S. el Papa Leon XIII, de imperecedera memoria, ha resultado una verdadera elocuentísima manifestación de duelo por el fallecimiento de tan gran Pontífice.

A pesar de celebrarse dichas honras fúnebres en día laborable, el vasto templo estuvo ocupado en toda su extensión, sin exceptuar las tribunas, por numerosísima concurrencia de fieles; figurando entre todos las dignas Autoridades, M. Ilre. Ayuntamiento, Claustro de Profesores del Instituto, nutrida representación del elemento militar y de la marina, Cuerpo consular, empleados de las diferentes dependencias del Estado, Junta de fábrica, etc. etc., que ocupaban uno y otro lado del monumental catafalco, en cuya parte superior veíanse los emblemas del Papado.

Precedida del primer Nocturna de Maitines, cantóse á tres voces y acompañamiento de órgano la misa de D. Benito Andreu, á la que siguió el acostumbrado Responso, que también fué á tres voces y coro. El Rdo. Clero de nuestras Parroquias asistió en pleno al fúnebre acto.

Las Secciones Adoradoras Nocturnas de Mahón y de Villa-Cárlos han celebrado durante la pasada noche solemne vigilia general extraordinaria por el alma del Santísimo Padre el Papa Leon XIII (q g. g.), cumpliendo así uno de los artículos por que se rige dicha piadosa Asociación.

Hemos asistido á los imponentes cultos celebrados en San Francisco, que han revestido notable suntuosidad. A pesar del corto tiempo de que se disponía, la Sección ha dado una vez más prueba patente de su actividad y del acierto que le distingue en el ornato del templo. En el centro de la nave se levantó un túmulo, en cuyo remato y sobre paño de

terciopelo negro se veía rico almohadón y la tiara pontificia con la estola: en la parte anterior el escudo de su santidad con el báculo y la cruz pontificia, y en la posterior las llaves del Sucesor de San Pedro. De cuatro grandes pebeteros salían llamas de luz á los lados de la parte superior del túmulo y todo él estaba rodeado de grandes hachones. El altar mayor de San Francisco estaba severísimo, como en la fiesta de la Conmemoración de los fieles difuntos: á ambos lados del presbiterio, cubriendo la balaustrada, se colocaron grandes paños negros con franjas blancas en cuyo interior se leían las siguientes inscripciones:

Doctor optimus, Ecclesie sancte lumen.

Dum esset summus Pontifex terrena non metuit.

Doscientas luces formaban la espléndida iluminación del templo artísticamente combinadas.

La primera parte de la vigilia se celebró en la capilla del Santísimo Sacramento, que se presentó igualmente severa y profusamente alumbrada.

A las diez salió la guardia formada por 73 adoradores, cantando el *Vexilla Regis* y *Sacris Solemnis*; seguidamente se expuso al Señor, mientras un nutrido coro cantaba la primera estrofa del *Pange lingua*.

Después el Sr. Director espiritual Rdo. D. Ambrosio Carabó dirigió una elocuente plática poniendo de relieve los actos culminantes, las grandes empresas que realizó Leon XIII durante los 25 años de su glorioso pontificado.

Rezadas las oraciones de la noche y presentada al Señor la intención de esta vigilia, (roga por el Papa) se ha semitonado el Invitatorio del oficio del Santísimo Sacramento, retirándose la guardia y cerrándose las puertas del templo al público que ha acudido numeroso á tomar parte en tan solemnes cultos.

Los adoradores de vela, que ha sido toda la noche en número de seis, han rezado los tres primeros nocturnos de Maitines, el Trisagio, Laudes, Prima y Tereia.

A las dos y media de la madrugada y presente toda la guardia se han rezado las oraciones de la mañana reservándose seguidamente á S. D. M. con el canto del *Tantum ergo*.

Los adoradores han recibido luego la Santa Comunión y después del ejercicio de acción de gracias, ha pasado la guardia en pleno con la bandera á la cabeza á la nave central, colocándose en dos coros al rededor del túmulo y la bandera entre éste y la puerta de la iglesia.

Se ha empezado el oficio de Difuntos semitonándose el Tercer Nocturno de Maitines y cantándose Laudes con toda solemnidad. Ha seguido la Misa cantada por la Sección de música, en cuyo ofertorio han pasado todos los adoradores con velas encendidas á besar la estola del Celebrante.

Ha terminado la vigilia con solemne responso retirándose la bandera seguida del Consejo, y del Clero.

Que el Señor se haya dignado acoger propicio tan hermosas demostraciones de los adoradores nocturnos.

En Villa Carlos también se ha celebrado la vigilia con toda solemnidad.

En la noche del próximo domingo 2 al lunes 3 lo celebrará la Sección de Ferrerías y la semana próxima la de San Cristobal.

Hánse celebrado asimismo honras fúnebres con el indicado piadoso fin en la Parroquia de Nuestra Señora del Carmen, y en otras iglesias de esta ciudad y en las parroquiales de San Luis y San Clemente.

El día de San Jaime, Patrón de España, el Reverendo D. Sebastián Ginard, Capellán Párroco de la guarnición de esta Plaza, bendijo solemnemente una preciosa imagen de talla que representa á Santa Bárbara, cantándose después solemne Misa mayor.

Al acto, que resultó hermosísimo, además del Batallón de Artillería, (cuya es la referida esbelta imagen), asistió considerable número de fieles.

Extraordinario fué el número de fieles que asistió el día de San Jaime, á la solemne Misa mayor, que, en obsequio al Ilustre Apóstol de España y Patrón de Villa-Cárlos, cantóse en la parroquia de Ntra. Sra. del Rosario.

La intervención del Santo Apóstol en las principales batallas de nuestra gloriosa reconquista, como defensor de nuestra fé, cuya preciosa semilla él antes que nadie arrojó en nuestro patrio suelo, formó el objeto del hermoso panegirico que el Licenciado D. Gabriel Coll pronunció en el Ofertorio de la Misa. Esta fué á tres voces y acompañamiento de órgano, inspirada partitura del Mtro. Reverendo D. Benito Andreu, que los músicos villacarlino interpretaron con ajuste y precisión.

Con ocasión de terminarse mañana las Cuarenta Horas que vienen celebrándose en la ayuda parroquia de la Concepción, los actos del culto revestirán especial solemnidad, siendo cantado el Trisagio y celebrándose después solemne procesión de reserva.

El día 31, fiesta de San Ignacio de Loyola, se dará principio á la solemnidad de Cuarenta Horas, con los cultos en la Sección correspondiente detallados, en la Parroquia de Ntra. Sra. del Carmen.

El pintoresco y marino pueblo de Fornells celebró el domingo último la fiesta cívica religiosa en honor de su Patrón San Antonio Abad. Con tal motivo asistió numeroso público de los diferentes pueblos de la Isla. Por la mañana de dicho día se cantó solemne Misa mayor, en la que predicó ante numerosa concurrencia un sermón de circunstancias el Ldo. D. Miguel Dalmedo, Pbro. Asistieron al religioso acto, ocupando puestos distinguidos el Gobernador militar, Alcalde, los Mayordomos de la fiesta y militares residentes en dicho pueblo. En las corridas de caballos no hubo ningún incidente desagradable que deplorar.

A las cuatro de esta madrugada ha llehado procedente de Palma el vapor correo «Isla de Menorca». Ha conducido la balija, 47 pasajeros y 26 toneladas de carga general.

A las cinco de esta tarde ha salido de nuevo directamente para Barcelona.

En el vapor correo de hoy ha llegado el nuevo Sr. Comandante Militar de Marina de esta Provincia marítima el capitán de fragata D. Leopoldo Hacar acompañado de su distinguida familia. Enviamos atento saludo de bienvenida á nuestra primera autoridad de Marina, deseando le sea grata su permanencia entre nosotros.

Entre los solicitantes á las diferentes clases vacantes de Geografía é Historia en los Institutos de Santiago, Pontevedra y Logroño, figura el que lo es de dicha asignatura en esta ciudad, Sr. Bañares.

Según carta que tenemos á la vista, y que nos merece completo crédito, los funerales que se celebraron el lunes en la Catedral de Ciudadela y en los que ofició el Excmo. Sr. Obispo, fueron solemnísimos, de tal modo que no es posible desear más. La narración de los mismos se hará en el próximo número del Boletín Oficial Eclesiástico de este Obispado.

Dentro de poco saldrá de ésta para Cartagena, el dignísimo Sr. Comandante de Marina de esta Provincia, Sr. D. Emilio Guitart, á donde ha sido destinado. Mucho sentimos la separación de tan digno caballero, quien durante su estancia en Mahón se ha captado las simpatías de todos por sus relevantes cualidades.

Deseámosle en su nuevo destino toda suerte de prosperidades.

Hemos recibido dos folletines de las Academias Preparatorias para el ingreso en la Escuela Especial de Ingenieros Agrónomos y Peritos Agrícolas dirigidas respectivamente por los Sres. D. José A. de Oteyza y Barinaga, y D. Ernesto de la Lama, ingenieros agrónomos; los cuales folletos ponemos a disposición de nuestros suscriptores.



R. I. P.

El jueves día 30, á las nueve y media, se celebrará solemne funeral, en la Iglesia de Religiosas Concepcionistas de esta Ciudad, en sufragio del alma del joven D. Jaime Maria Moncada y Cánovas de Mossa, Q. E. P. D. que pasó á mejor vida el 18 del pasado Junio en la Ciudad de Palma á la edad de 13 años, despues de recibir los Santos Sacramentos y Bendición Apostólica. Sus afligidos Padres don Juan y D.^a Maria Josefa, sus hermanos y demás parientes, suplican á sus amigos se dignen asistir á tan religioso acto y le tengan presente en su oraciones. Mahón 28 Julio 1903.

CIUDADELA

Durante la primera quincena del presente mes se registraron en esta ciudad nueve defunciones.

En el vapor-correo del domingo embarcaron catorce pasajeros para Alcudía y diez para Barcelona.



Parroquia de San Francisco

Viernes 31 Julio.—La Sección Adoradora Nocturna celebra el tercer aniversario de su fundación, comenzando la vigilia á las diez.

Sábado 1.º de Agosto.—A las dos y media solemnes Visperas, y luego de terminadas se practicará en comunidad la primera visita para ganar la indulgencia plenaria del Jubileo de la Porciúncula. Al anochecer, despues del Rosario, Completas solemnes y adoración de la Reliquia de N. P. San Francisco.



ADORACION NOCTURNA

Sección de Mahón

Viernes 31 Julio.—Turno n.º 2. «Cor Jesu»

Vigilia general de aniversario y Titular de esta Sección, empezando á las diez.
Exposición de S. D. M.
Plática por el adorador activo Rdo. D. Jaime Tutzó, Pbro., Misionero Apostólico.
Te-Deum é Invitatorio solemnes.
Misa solemne á las tres y media.

Desde el principio hasta terminar el *Sacris de Matines* y á la Misa y siguientes actos estarán abiertas las puertas de la Iglesia para que asista el pueblo.

Es obligatoria la asistencia de los adoradores activos y aspirantes del Primer Turno y de los Honorarios á primera hora; pero los que no pertenezcan al Turno de guardia pueden retirarse despues de cantado el Invitatorio.

Sección de Ferrerías

Domingo 2 Agosto de 1903

Vigilia general extraordinaria en sufragio del alma de Nuestro Santísimo Padre el Papa León XIII (q. g. g.) Empezará á las diez y se celebrará en esta forma:
1.ª parte.
Exposición de S. D. M.
Plática por el Director espiritual Rdo. D. Juan Mercadal Pbro. y lo demás como en vigilia ordinaria.

A las dos y media de la madrugada Prima y Tercia. Seguidamente ejercicio de preparación, Comunión y Reserva.

2.ª parte.

Canto del Primer Nocturno del oficio de Difuntos, Misa de Requiem y Responso solemnes.

Estará abierta la iglesia parroquial de San Bartolomé por la noche hasta despues del Invitatorio y por la madrugada desde que se dé principio al oficio de difuntos.



Obra del Pan de San Antonio

establecida en la iglesia parroquial de San Francisco de Asis

!Mes de Julio de 1903

CARGO	Pesetas.
Sobrante que resultó en la cuenta del mes anterior.	12'18
Cantidad hallada en el cepillo el día 30 del mismo mes	138'50
TOTAL	150'68

DATA

Pan distribuido á los pobres durante este mes, á 0'38 cénts. de peseta el kilogramo:		
Martes 7.—	67 kg. 200 gr.	25'54
» 14.—	60 » 800 »	23'11
» 21.—	52 » 800 »	20'06
» 28.—	84 » 800 »	32'22
TOTAL.	265 kg. 600 gr.	100'93

RESÚMEN

Importa el Cargo	150'68
Id. la Data	100'93
Sobrante para Agosto 1903.	49'75

Mahón 28 de Julio de 1903.—La Tesorera—P. A.—Mariana Tudurí.—V.º B.º—El Director,—Ambrosio Carabó, Pbro.

Desde el 30 de Junio hasta hoy se han recogido en el cepillo del Pan de los pobres 51 pesetas 51 céntimos.

Compañía: sopa de macarrones, cocido, chuletas, gallina en salsa, asado de carnero, rabanitos, aceitunas, ensalada, crema, pastelillos, quesos, naranjas, vinos, café...

Las mesas fueron servidas por siete adoradores de Mahón, dos de Ferrerías y cuatro de San Cristóbal, que á su vez, cuando les tocó comer, fueron servidos por dos adoradores de Villa-Cárlos.

Otra vez me tocará mencionar la previsión y el talento organizador del Presidente Diocesano, de su distinguida Señora D.^a María Saura, y de la Señora de Febrer D.^a Magdalena Cheli. Bien que ahora, no por deferencia á las damas, sino por razones de equidad, debería colocar á las presididas, (á las Señoras) antes que al Presidente. Pero sobre ser imposible en una rápida reseña ponderar los prodigios que realizaron aquellas distinguidas Señoras, no quiero volver á mortificarlas su reconocida modestia.

Terminada la comida tomó la palabra, con elocuencia tribunicia, el Sr. Presidente Diocesano don Juan F. Taltavull. No le conocíamos esta habilidad, entre las muchas sobresalientes que le conocemos, la mayor parte de los que tuvo colgados de sus labios (valga la metáfora) mientras duró su discurso, que, trasladado en fríos renglones, despojado del vigor y entonación que le prestaba movimiento y vida, fué como sigue:

Excmo. é Ilmo. Señor.

Respetables Sres. Capitulares y Sacerdotes.

Distinguidos Señores.

Queridísimos consocios.

Momentos hay en que el hombre, dulcemente subyugado por inefables sentimientos, parece casi olvidar que es un triste desterrado en este valle de lágrimas, é imagina respirar ya la atmósfera de purísimo gozo en que viven eternamente los dichosos moradores de la bienaventurada Patria.

Tal es la disposición actual de mi ánimo. Los sentimientos experimentados desde nuestra llegada al pueblo de San Cristóbal, no acierto yo á describirlos. El corazón los acaricia, los guarda en sus más íntimos y delicados repliegues; pero no puede la lengua expresarlos.

El espectáculo que en estos momentos se presenta á nuestra vista es nuevo en Menorca, y su grandeza, os lo confieso con ingenuidad, me tiene hondamente emocionado.

¿Qué es lo que pasa? Cuatro pueblos menorquines unidos ya por el dulce vínculo de su consagración al Amor de los amores!—Broten de nuestros pechos en este día feliz, que merece ser esculpido en letras de oro, raudales de gratitud y de entrañable afecto á Nuestro Señor Sacramentado; prorrumpamos en himnos de gloria y en cánticos de alabanza al Divino Rey á quien adoramos en la Eucaristía; vibren nuestros enamorados acentos en los oídos del dulce Amado de nuestras almas; modulen nuestros labios plegarias fervorosas al Dios de los Altares y elévense nuestros espíritus hasta el solio del Eterno.

En un intervalo de quince días ha inaugurado es-

Anuncios

LA MARITIMA

COMPANIA MAHONESA DE VAPORES

Teniendo contratado esta Compañía el servicio de carga y descarga de sus vapores en el muelle de Mahón, cuyo servicio queda limitado por parte del contratista á las horas anunciadas para la admisión de carga, precisa recordar á los Sres. cargadores que la carga debe entregarse en el muelle de Mahón al encargado de la misma en los días de salida para Palma antes de las 4 y media de la tarde.

En los días de salida directa para Barcelona antes de las 3 y media.

Y para la línea indirecta á Barcelona y escalas una hora antes de la puesta del sol el día anterior al de la salida.

La carga que se entregue después de las horas indicadas solo será admitida satisfaciendo los cargadores el 10% de recargo sobre el importe del flete y será embarcada siempre que su embarque pueda realizarse sin perjuicio de la hora reglamentaria de la salida del buque respectivo.

Mahón 23 Julio 1903.—El Director Naviero, Juan F. Taltavull.

Con motivo de las ferias y fiestas que deben celebrarse en Palma de Mallorca en los días 9 al 16 el próximo mes de Agosto, y con objeto de que los Menorquines puedan disfrutar de ellas con la posible comodidad y economía, esta empresa ha dispuesto que el sábado 8 del citado Agosto realice el Vapor

ISLA DE MENORCA

una expedición extraordinaria directa saliendo de Mahón el día 8 de Agosto próximo, á las seis de la tarde para Palma, y de Palma para Mahón á las 12 de la noche del día siguiente nueve, es decir, después de los grandes festejos que durante el día y la noche debe celebrarse el día de la inauguración de las ferias y fiestas.

En la citada expedición, lo mismo que en los viajes de los días 9 vía Alcudia y 10 directo, se expedirán pasajes de ida y vuelta, con el 50 p.0/0 de rebaja, cuyo regreso podrán efectuarlo los Sres. Pasajeros en cualquiera de las expediciones de los días 9, 11, y 18 directas y 13 vía Alcudia.

En las expediciones de los días 8 y 10 podrán los Sres. Pasajeros comer á bordo durante la estancia del buque en Palma.

Los Sres. Pasajeros que no regresen en la misma expedición de salida deberán presentar sus respectivas papeletas en la casa consignataria del punto de partida para que se les autorice el embarque donde deberán abonar el derecho de transporte de pesetas 1, 0'50, ó 0'25, en 1.ª, 2.ª, ó 3.ª clase respectivamente.

Mahón 24 Julio 1903.—El Director Naviero, Juan F. Taltavull.

Sociedad Anglo-Española de Motores, Gasógenos y Maquinaria general (antes Julius G. Neville)

El Consejo de Administración de esta Sociedad en sesión de hoy ha acordado pedir á los Sres. accionistas el pago del cuarto dividendo pasivo de 25% pesetas por acción.

Dicho pago podrá efectuarse en cualquiera de los domicilios de la Sociedad (Alcalá 33 y 35—Madrid y San Roque 18—Mahón) del 1.º al 31 de Agosto próximo todos los días laborables en las horas de oficina.

En el acto del pago se entregarán los títulos definitivos de las acciones á cambio de los Resguardos que actualmente poseen los Señores accionistas.

Mahón 21 Julio de 1903.—El Secretario, Mateo Seguí.

BAÑOS

El edificio permanente de baños está abierto al público á los precios siguientes:

PUNTOS DE EMBARQUE

Cuesta de enmedio y Cuesta Larga 0'50 Ptas.
Apostadero de los Vapores 0'66 »
(En ambos va incluso el bote).
Baños sin bote 0'40 »
Se comprenderá por baño ó familia hasta 7 personas.
Excediendo de dicho número se pagará 10 céntimos por persona.

Por el abono por horas: calle del Comercio n.º 6, o en el mismo establecimiento de baños.

POSTALES ILUSTRADAS

Remigio Alejandro Estanco c. Arravaleta

Novedades todas las semanas.

CASA FUNDADA EN EL AÑO 1869

Novidad en marcos Fashionable

Al que tome 6 retratos album, se le regala un marco.

AMPLIACIONES Y REPRODUCCIONES



Despacho: días laborables, de 9 mañana á 6 tarde; festivos de 9 mañana á 1 tarde.

(Muestrario en la Plaza del Carmen, esquina á la calle del Norte.)

SE RETRATA TODOS LOS DÍAS

Novedades: retratos en colores, sobre platos, paletas, panderetas y photopinture.

Retratos permanentes: Mates (sin brillo).

Gran surtido en tarjetas postales

B. Fábregues, imp. Nueva, 26.—Mahón. Palleres, San José, 69

te Consejo Diocesano, que indignamente presido, dos nuevas y ya prósperas Secciones, puesto que así pueden considerarse las de Villa-Carlos y San Cristóbal, que han nacido con un conjunto de 68 adoradores activos y 59 honorarios; Benditas seáis, Secciones villacarlina y cristobalense, que unidas á nuestra primogénita ferreriense, venís á formar, con la madre de todas ellas, la gran familia eucarística menorquina! Pedid conmigo al Señor que en breve plazo puedan los demás pueblos de esta privilegiada Isla dar al Cordeiro Inmaculado nuevas manifestaciones de su amor y de su ternura; que muy pronto podamos inaugurar las Secciones de Ciudadela y de Alayor. Y entonces, no lo dudeis, unidos todos en apretado haz, reconquistaremos esta perla del Mediterraneo para Cristo y sólo para Cristo.

La revolución avanza; el presentimiento de un choque ruidoso y decisivo entre el bien y el mal, entre la verdad y la mentira, crece por momentos, y en algunos pueblos de esta Isla ruge ya la ola de la impiedad y de la lascivia que amenaza arrollar y destruir el organismo social. Menester es, pues, que nos unamos de veras los que nos preciamos de católicos, los que hacemos profesión de amar al bien. Y si el nublado ha de resolverse en tempestad para purificar la atmósfera viciada por ideas socialistas y anárquicas, preciso es que los soldados de Cristo se preparen á la lucha, que organicen sus fuerzas. Y para guiarnos á la victoria ¿conocéis vosotros bandera más simpática que nuestra gloriosa enseña, que la inmacula-

pática señora esposa D.ª Enriqueta Cervera, profesora de la Escuela de niñas.

Entre tanto, los adoradores y personas invitadas iban reuniéndose en *Fonts Rodonas de baix*, donde debía servirse la comida. Esta hermosa finca, propiedad del rico Senador del Reino y gran protector de esta Sección Adoradora, Excmo. Sr. D. José de Olives y de Magarola, se halla situada al pié y como al amparo de la *Montaña grossa*, que la defiende de la tramontana, á kilómetro y medio de distancia de San Cristóbal, sobre la carretera que de esta villa conduce á Mercadal.

Es una magnífica casa de campo, amplia y cómoda, dispuesta sin lujo pero con buen tino práctico. Rodea á la casa predial un vasto parterre; á su frente alegra la vista y el olfato un modesto jardín, siguiendo después las tierras de cultivo que atraviesa la carretera de Mercadal, sombreadas por hermosas plantaciones de higueras. Al Norte la *Montaña grossa*, enviaba las emanaciones de sus plantas silvestres.

A la una llegó Su Excia. Ilma., que con su bondadosa condescendencia había aceptado la invitación de acompañarnos, de presidir nuestras mesas y de bendecirlas.

Las músicas de San Cristóbal y Ferrerías tocaron la marcha de Infantes, los adoradores abrieron calle y saludaron y vitorearon al cariñoso Prelado.

A la una y media se sirvió la comida, suculenta y abundante, á 235 comensales.